

Fundado en 1976 Año L Número 17.375

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Madrid 3,50 euros **Domingo** 23 de febrero de 2025

El País Semanal



Anna Castillo, reina de la ficción y eterna actriz del momento

Teresa Ribera Vicepresidenta primera de la Comisión Europea

"Europa no va a jugar a la política espectáculo, pero debe ser firme"

La número dos del Ejecutivo comunitario defiende que la Unión Europea tire de "inteligencia estratégica" frente a las provocaciones permanentes y el populismo de Donald Trump

C. PÉREZ / M. R. SAHUQUILLO **Madrid**

Teresa Ribera, vicepresidenta de la Comisión Europea y su número dos, carga contra el show provocador de Donald Trump. La responsable de agenda verde y competencia de la UE habla de principios, de valores, de reglas y del Estado de bienestar, y considera que eliminar barreras y burocracia, la simplificación regulatoria, no tiene nada que ver con meter la motosierra a la Administración. "No cambio el proyecto europeo por una propuesta poco clara y en la que tienen un papel inquietante los oligopolios tecnológicos", dice en una entrevista. Ribera, contrapeso socialdemócrata en una Comisión Europea muy derechizada, defiende que la Unión no tiene que caer en provocaciones, debe actuar con "inteligencia estratégica", defender sus valores y actuar de manera robusta frente a las injerencias. "La UE no va a jugar a la política espectáculo, pero tiene que ser firme", lanza.

Europa busca una nueva defensa tras perder a su aliado __P4

Trump obliga a la UE a adaptarse al siglo XXI Bernardo de Miguel —P6

Estados Unidos

El presidente fulmina al jefe del Estado Mayor en plena purga en el Pentágono —P15

Funcionarios despedidos por Musk: "Me siento traicionado por mi país" —P16 Y 17

EL DRAMA DE LAS RESIDENCIAS EN LA COVID



"Mi madre se vio abocada a una muerte cruel". Maite Rodríguez es hija de una anciana, Petra, que murió en una residencia madrileña durante la covid. Y la mujer a quien Miguel Ángel Rodríguez acusó de mentir. Fue algo "cobarde y gratuito", dice Maite. ÁLVARO GARCÍA —P25



Alemania se juega su estabilidad en un mundo convulso

- El cristianodemócrata Merz es el favorito, con la ultraderecha al alza
- Europa espera inquieta los resultados del país más rico del continente

LUIS DONCEL / MARC BASSETS **Dortmund** / **Berlín**

Alemania decide hoy en las urnas su futuro, clave también para la estabilidad de la Unión Europea. El cristianodemócrata Friedrich Merz se perfila como ganador, pero no está claro ni qué partidos gobernarán con la CDU ni cómo de fortalecida saldrá la AfD. Según los sondeos, la extrema derecha quedará en segundo lugar, una posición inmejorable para hacer oposición feroz al canciller. Ahora que Donald Trump se aleja de Europa, el continente necesita más que nunca que el país más poblado y rico de la UE ofrezca certidumbres y le dote de un equilibrio que parece resque-

Con los votantes de AfD: "Cuanto más se nos excluye, más crecemos" —P10 Y 11

La crónica

La gran partida de la política española se juega fuera -P22 Y 23

El seguimiento durante un año de 15 prendas muestra las grietas del sistema

¿Adónde va la ropa del contenedor?

A. CARBAJOSA / P. R. BLANCO / B. LECUMBERRI Acra (Ghana) / Nador (Marruecos) / Madrid ¿A dónde va el pantalón que tiramos a un contenedor de ropa usada? EL PAÍS ha seguido durante casi un año 15 prendas a través de geolocalización. ¿El resultado? La mayoría sigue dando vueltas, está en naves o descampados y la mitad ha salido al extranjero. La huella ecológica que han dejado en ese viaje es inmensa. —P36 A 38

